



Mapa conceptual

Nombre del Alumno: Gumercindo Pérez Pérez

Nombre del tema: La cultura y la sociedad

Parcial: I

Nombre de la Materia: Procesos culturales

Nombre del profesor: Lic. José Luis López Santis

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 6to

Fecha: 24 de mayo del 2025

Pichucalco/Chiapas

la cultura como proceso de socialización

Se define

Como el puente que vincula a las personas y a la sociedad.

Por lo que

En el proceso de socialización los individuos, aprenden a interiorizar los elementos socio culturales, la influencia de agentes significativos y se adaptan al entorno social al que pertenecen.

Los tres aspectos de la socialización

1. A través de este proceso adquirimos la cultura, especialmente durante nuestra infancia.

2. Integramos la cultura en nuestra formalidad.

3. Mediante este proceso nos adaptamos al entorno social y lo hacemos nuestro; lo asumimos y lo compartimos.

De esta manera

En el proceso de socialización aprendemos de forma conformada a compartir nuestra cultura, se nos forma y se nos dice como tenemos que comportarnos.

EL OBJETIVO DE LA SOCIALIZACIÓN ES CONFORMAR CONDUCTAS

La familia

Es el agente de socialización mas importante, al menos hasta la edad escolar ya que es la única institución que trasmite al niño una serie de valores.

Así

La imagen que el niño se hace de si mismo, depende muchísimo de lo trasmitido a través de la familia; ya que estos tienden a seguir los pasos de sus padres.

Medios de comunicación en masa

Son el fruto del avance de la tecnología, empezando con los periódicos, y posteriormente la radio y la televisión. Y por último el internet.

Es por ello

Que los medios de comunicación en masa, pueden ser una influencia en nuestras vidas que pueden llegar a manipularnos de tal manera que puede llevarnos a tomar ideas equivocadas.

La escuela

Ensancha nuestros horizontes por que entramos en contacto con personas de distinto origen social.

Además

Aprendemos a valorar la importancia que se da en la sociedad en cuestiones de genero , raza y empezamos a actuar de acuerdo con estos valores.

Al igual que

En la escuela aprendemos valores de disciplina, sometimiento, etc. Que se nos exigirá cuando formemos parte de alguna organización.

El grupo de iguales

Es un grupo social compuesto de personas que tienen mas o menos la misma edad, posición social y intereses en común.

En este

Los jóvenes empiezan a ganar independencia personal que será clave en la convivencia social, permite compartir y explorar inquietudes que probablemente no forman parte de la inquietud de los padres y en esta etapa es mas notable el distanciamiento de padres e hijos .

MOVIMIENTOS CONTRACULTURALES

Contracultura y sus dos sentidos

Por una parte, como una ofensiva contra la cultura dominante.

Y por otra, como una cultura alternativa que permanece al margen de los medios de formación de masas.

Así, aunque

Hay tendencias contraculturales en todas las sociedades, el termino contracultura se usa especialmente para referirse a un movimiento organizado y visible cuya acción afecta a muchas personas .

Por lo que _____

Podemos decir que contracultura es la realización, mas o menos plena, de las aspiraciones y sueños de un grupo marginal.

Tipos de manifestaciones contraculturales.

- Las tribus urbanas: Como rockers, punkies, skins. Formado por jóvenes en busca de su identidad.
- Los grupos de ataque social: Constituyen una forma violenta y directa al sistema establecido.
- Los grupos sociales alternativos: Intentan encontrar un sentido a la existencia a través de distintos medios y rechazan el materialismo social.

Bibliografía

universidad, UDS. (2025). La cultura y la sociedad . *Antología procesos culturales*, 23-27.